

令和3年第11回高鍋町教育委員会定例会議事録

1. 日 時 令和3年11月2日（火）午前9時55分～午前10時15分
2. 会 場 高鍋町教育委員会小会議室
3. 出席委員 島埜内 遵教育長、黒木 知文教育長職務代理者、四角目 久美子委員、
小泉 桂一委員、岩崎 晃子委員
4. 参 与 横山教育総務課長、池澤教育対策監、三枝教育総務課長補佐、山下社会教育課長
5. 議 事

（開会 午前9時55分）

島埜内教育長 おはようございます。只今から令和3年第11回高鍋町教育委員会定例会を開会いたします。議事日程についてお諮りいたします。お手元に配付のとおり、議事を進めてよろしいでしょうか。

委 員 はい。

島埜内教育長 それでは日程第1 「議事録署名委員の指名」を行います。議事録署名委員は、申し合わせにより岩崎 晃子委員を指名します。よろしくお願ひします。

岩崎 委員 はい。

島埜内教育長 日程第2 会期の決定です。お手元に配付のとおり、本日、11月2日の1日間とすることにご異議ございませんか。

委 員 はい。

島埜内教育長 それでは会期は本日11月2日の1日間とすることに決定いたしました。

日程第3「前回の議事録の承認について」を議題といたします。議事録については、既に原案を配付いたしておりますが、議事録に記載した内容について、ご異議ございませんでしようか。

委 員 異議なし。

島埜内教育長 それではご異議なしということで、原案どおり承認することに決定いたしました。

日程第4「教育長の報告について」を議題とします。お手元に配付している「令和3年10月教育長執務」に基づき報告いたします。

10月5日ですが、たかしんホールで高鍋町総ぐるみ献血が行われております。高鍋町の献血率は県内でも非常に高いと言われております。

6日には「新日本婦人の会」から4名の方がお見えになりました。内容は生理の貧困対策についてでありました。学校や公共施設に生理用品を配置してほしいという要望を受けましたので、今後検討していきたいと考えております。

8日ですが、新型コロナウイルス感染症対策の影響で中止となった町民の日記念式典の表彰式だけが行われております。残念ながら出席者は1名の方だけでした。

9日は美術館で「障がい者美術のいま」というテーマで講演会がありまして、約50名の方にご参加いただきました。

10日は東西中学校の運動会が行われております。委員の皆様方におかれましては、

島埜内教育長 お忙しい中ご参加いただきまして、大変ありがとうございました。小学校の運動会と併せて、後ほどご感想などをお聞かせいただければと考えておりますのでよろしくお願ひいたします。

15日の監査委員への説明とありますのは、前回の定例会終了後に説明させていただいた件に関するものでございます。同じく15日には唐木戸霊園で永久物故者慰靈祭も行われております。

16日は西小学校の運動会でした。学年別の運動会でしたので少し寂しい感じがしました。同じく16日ですが、古文書講座にも出席しております。

17日は東小学校の運動会でした。またこの日は、町職員採用二次試験も行われております。受験者は20名ほどありました。「人とのつながりからあなたが学んだもの」というテーマの作文試験と集団面接が行われました。

18日の文化財保存調査委員会は、協議終了後、持田古墳群などの視察を行っております。

21日は特別支援教育に関する情報交換会に出席しております。切れ目のない支援体制の構築を目指して、教育総務課、福祉課、健康保険課の職員が参加して、吉行指導主事のプレゼンテーションを基に意見交換などを行ったほか、実際にコグトレの体験も行っております。

22日ですが、みやざき中央支援学校創立50周年記念式典に出席しております。子どもたちの発表などもあり、なごやかで感動的な式典がありました。

26日から27日にかけて副町長と福岡県の朝倉市を訪問して参りました。福岡市にあるJR九州に対する要望活動に合わせた姉妹都市訪問だったのですが、市長、副市长、教育長に対応いただき、博物館の視察などをさせていただきました。

28日は第3回スキルアップ研修会と社会を明るくする運動の反省会がありました。

29日は高鍋高校の篠田校長と面談を行っております。高鍋高校の今後の在り方などについての内容でした。また、この日は第1回となります自治公民館婦人部長研修会が行われております。明治安田生命の方が来られて、睡眠と健康についての講話が行われております。

子ども家庭相談支援センターの職員が1名欠員になっていることを受け、31日に社会福祉協議会の職員採用試験が予定されていたのですが、残念ながら応募者がなく試験は中止となっております。

同じく31日ですが、11月7日の古墳祭に向けて、持田古墳群の草刈作業が行われております。

以上が10月の教育長執務報告でございますが、委員の皆様方から東西小中学校の運動会、体育祭の感想をお聞かせいただきたいと思います。まず黒木委員いかがでしょうか？

黒木委員 はい。私は東中の体育祭と西小の運動会に出席させていただきましたが、それぞれ学校独自の方法で運営されていて、こんなやり方もあるのだなと思ったところです。

黒木委員 東中は校長が壇上であいさつなどをする機会を全く設定しておらず、全て生徒主体で進行されていました。校長先生は生徒がしっかりしているので心配ないと仰っていました。また、種目は走がなくて、団技に出る人、団対抗リレーの人、学年リレーの人の3つの区分に生徒が分かれていました。団技は1年生から3年生まで全て同じ競技とされていたので準備に時間がかからず効率的だなと感じました。

西小学校は、低学年、中学年、高学年に分かれて行われたため、開会式と閉会式をそれぞれ行う必要があったので逆に長引いているように感じました。内容は走と表現（ソーラン節やエイサー）だけでしたが、これはこれでこういうやり方もあるのだなと感じたところでした。

島埜内教育長 ありがとうございました。次に小泉委員いかがでしょうか。

小泉委員 はい。私も東中の体育祭と西小の運動会を見させてもらいました。東中の体育祭ですが、式台の階段の角度が急過ぎて少し危ないなと思いました。西小の方は、私たちが座るところだけテントが設営されていて、さらにロープで囲まれていたことにちょっと違和感がありました。できれば保護者の方々のためにもっとスペースをとってほしいなと思いました。

島埜内教育長 ありがとうございました。続きまして四角目委員お願ひします。

四角目委員 はい。まず西中学校の体育祭ですが、走る競技ばかりでしたので、走るのが苦手な子どもにとってはどうなのかなど感じました。全体的に代わり映えしない印象を受けましたが、みんな一生懸命に頑張っていました。東小学校の運動会ですが、私たちが頂いた案内文書に記載してあった時間が間違えていて開会式に遅刻してしまいました。今後はこういったことが無いようにお願いしたいと思います。

島埜内教育長 大変申し訳ございませんでした。最後に岩崎委員お願ひいたします。

岩崎委員 はい。まず東中の体育祭について保護者の立場で発言させていただきます。当日は前日の夜に降った雨の影響でグラウンド整備を余儀なくされて30分遅れての開催だったのですが、団長やリーダーをはじめ先生方も一緒になって復旧作業をされていたのがとても印象的でした。西小学校の運動会は、表現がとても素晴らしいかったです。それから、子どもたちは壇上にいる人から小優勝旗を受け取ることが多いと思うのですが、西小では逆に子どもたちが壇上に登って受け取るようになっていて、壇上の子どもたちがとても誇らしげに見えました。体全体を使った応援の様子も素晴らしいかったです。

島埜内教育長 ありがとうございました。私も子どもたちが一生懸命頑張る姿を見て元気をもらいました。来年は、コロナが落ち着いて午前中だけでなく、以前のように午後もできるようになるといいなと思っています。

以上で質疑の方を終わりたいと思います。なお、11月の主な行事につきましては、お手元に配付の「令和3年11月 教育長執務予定」にてご確認ください。以上で報告を終わります。

それでは続いて、日程第5 通学区域外就学の専決処分についての報告を議題とい

島埜内教育長 たします。事務局からの報告をお願いします。

教育総務課長 (資料に基づき報告)

島埜内教育長 次の議案は秘密会といたしますので、先に次回定例教育委員会の日程等、当面の行事予定について確認をいたします。

教育総務課長 (当面の行事予定説明)

島埜内教育等 只今の説明につきまして、質疑はございませんか。

委 員 なし。

島埜内教育長 それでは、次回定例会の日程につきましては12月1日に開催するということでよろしいでしょうか。

委 員 はい。

島埜内教育長 ご異議なしということで、次回定例会の日程は12月1日に決定いたしました。

(社会教育課長退室、江藤主査入室)

島埜内教育長 日程第6 議案第43号「準要保護児童生徒の認定について」を議題といたします。

※秘密会

島埜内教育長 以上で、本定例会に付議された案件は全て終了いたしました。これを以て閉会いたします。ありがとうございました。

上記は、高鍋町教育委員会のてん末に相違ないことを証明する。

令和 3 年 12 月 1 日

高鍋町教育委員会 教育長

島埜内 道

高鍋町教育委員会 教育委員

岩崎 晃子